

**GÉNEROS DE OPINIÓN DE
JEFA DE GOBIERNO**



Amarrando navajas ^{3/0}

Hay una obsesión malsana entre algunos que quieren contrapuntear al secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, con quien sea y como sea, cuando la realidad es verdaderamente diferente. El sexenio pasado, dos eran las versiones, con variantes, que alimentaban la insidia. Una era que quería renunciar. A esa especie le sumaban supuestos pleitos con los que eran sus subsecretarios y luego porque, según ellos, le impusieron a quienes son sus segundos en la dependencia.

La primera tuvo pies muy pequeños. El subsecretario de Egresos, **Juan Pablo de Botton**, fue a la secretaría de Finanzas de la CDMX, como una pieza fundamental para apuntalar la gestión de **Clara Brugada**, quien busca un gobierno de eficiencia en la capital del país.

Su lugar fue ocupado por **Bertha Gómez**, quien estaba antes en el puesto que ahora tiene **De Botton**. Un enroque puro. Este movimiento estuvo tan bien hecho que Fitch Ratings ratificó ayer la calificación AAA(mex), la más alta para México, y mantuvo la perspectiva estable. Comienza con el pie derecho la gestión de **De Botton**.

En el caso del exsubsecretario de Hacienda, **Gabriel Yorio**, se fue a la vicepresidencia del BID, un cargo para el que se necesita el beneplácito del secretario de Hacienda. Esto anula cualquiera de las muchas versiones sobre pugnas en el interior de la dependencia.

Durante esta administración, hay quienes han tratado de hacer creer que **Ramírez de la O** quiere irse de Hacienda, no bien se termine de aprobar el Paquete Económico. Estas versiones no sólo no tienen ningún sustento ni algo que pudiera ser parecido a un indicio, ya que las acciones públicas demuestran lo contrario.

Una variante de la supuesta molestia de **Ramírez de la O** es que está teniendo fricciones con la secretaria de Energía, **Luz Elena González**. El *Padre del Análisis Superior* le asegura, por lo corto, que esa versión no tiene ni pies ni cabeza.

REMATE ENERGÉTICO

Desde antes de tomar posesión, tanto la presidenta **Claudia Sheinbaum** como **González** han sido reiterativas al decir que la reconfiguración del sector energético va de la mano de la Secretaría de Hacienda. Son muchas las referencias desde antes de las elecciones, en la transición y ahora en el gobierno en los que ambas han señalado el papel fundamental que juega el equipo de **Rogelio Ramírez de la O** en su trabajo.

Es claro que el principal problema de Pemex y CFE es financiero, no se puede pensar en resolverlo sin una acción coordinada con la Secretaría de Hacienda.

El reconocimiento de que Pemex y CFE son entidades públicas, y no más empresas estatales, implica que su deuda explícitamente es del gobierno, lo que significa una disminución de 400 puntos base en su servicio.

Más allá, es necesaria una excelente coordinación entre las secretarías de Hacienda, Energía y Pemex, dirigida por **Víctor Rodríguez**, para tomar medidas fiscales como el cambio de el Derecho de Utilidad Compartida que alivia la carga fiscal de Pemex y reordena la relación del sector energético.

Seamos claros, suponer que no hay una buena relación profesional entre **Luz Elena González** y **Rogelio Ramírez de la O** no sólo es una equivocación monumental, sino otra de las historias falsas que mucho se han inventado sobre el secretario de Hacienda.

REMATE REGULATORIO

Son muchos los que esperan una suerte de Efecto **Trump** en las autoridades financieras mexicanas. Tras su nueva victoria electoral, **Donald Trump** está dando pasos para que se dé una gran desregulación de las autoridades financieras para impulsar las criptomonedas, así como la banca digital.

Muchos de quienes están haciendo trámites para tener bancos digitales esperan que el gobierno en México "se contagie" de las desregulaciones que se anticipan en Estados Unidos, puesto que la CNBV, encabezada por **Jesús de la Fuente**, ha sido meticulosa en autorizar a los bancos tecnológicos.

Hay quienes consideran que las autoridades financieras mexicanas son excesivamente meticulosas para autorizar. No son pocos los que se quejan que deben de tener equipos completos para cumplir con las regulaciones de la autoridad.

Es entendible que haya quienes quieren menor regulación para promover su negocio; sin embargo, es positivo que la autoridad mexicana siga recordando las lecciones de la crisis financiera que estalló hace tres décadas en el país.

El *Padre del Análisis Superior* considera que la actitud correcta es la de Openbank, la segunda concesión bancaria de Santander, dirigido por **Felipe García Ascencio**, para tener un banco totalmente digital.

Matías Núñez le dijo hace unos días al *Padre del Análisis Superior* que es complicado y laborioso cumplir con todos los requisitos de la autoridad, pero que son la mejor garantía de que el dinero de sus depositantes estará bien protegido.



Columna invitada

Carlos Martínez Velázquez

Director general del Fondo de Promoción Turística de la CDMX

Fecha

26 NOV 2024

Ciudad de México: transformación económica con visión de futuro

El desarrollo económico depende de la confianza mutua entre el sector público y el privado.

La reciente presentación de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, ante el sector empresarial marca un momento clave para el desarrollo económico de la Ciudad de México. Este encuentro no sólo destacó el compromiso con la inversión, sino que delineó un plan integral para posicionar a la capital como un modelo de crecimiento sostenible, equitativo y competitivo.

estos espacios en áreas que combinen actividades económicas, empleo y vivienda responde a las demandas de sostenibilidad y mejora la calidad de vida en distintas alcaldías. Además, simplificar los trámites para el desarrollo inmobiliario a través de la Secretaría de Planeación y Ordenamiento Territorial será fundamental para atraer inversión y modernizar la ciudad.



CONFIANZA COMO BASE DEL PROGRESO

El desarrollo económico depende de la confianza mutua entre el sector público y el privado. La propuesta gubernamental se centra en garantizar seguridad física y jurídica para los ciudadanos y certidumbre para los inversionistas. En una urbe tan compleja como la CDMX, estos aspectos son fundamentales para fomentar proyectos que generen empleo y fortalezcan la economía.



COLABORACIÓN PÚBLICO-PRIVADA: LA CLAVE

El éxito de esta visión depende de una colaboración efectiva entre el gobierno y el sector privado. Un diálogo constante: ahí se acordó que habría reuniones bimensuales, metas claras y compromiso compartido que pueden garantizar un crecimiento económico que priorice el bienestar social y la sostenibilidad. Atraer industrias limpias y fomentar un ambiente sano son tareas que deben mantenerse al centro de las decisiones.

Atraer industrias limpias y fomentar un ambiente sano son tareas que deben mantenerse al centro de las decisiones.



TURISMO: UN SECTOR ESTRATÉGICO

El turismo, que representa más del 10% del PIB capitalino, es clave en esta visión de desarrollo. Aprovechar eventos internacionales como la Copa Mundial de Fútbol 2026 posicionará a la CDMX en el escenario global, mostrando su riqueza cultural y atrayendo a millones de visitantes. Más allá del Mundial, la estrategia busca diversificar y potenciar el turismo a través de eventos culturales, deportivos y espectáculos, fortaleciendo sectores como la hospitalidad, el transporte y los servicios.



UNA CAPITAL TRANSFORMADORA

La Ciudad de México tiene el potencial para ser un ejemplo en América Latina y el mundo. Su historia, dinamismo económico y atractivo cultural la posicionan como un lugar privilegiado para el desarrollo sostenible. Este plan, que equilibra el crecimiento económico, calidad de vida y equidad, es una hoja de ruta para construir una ciudad próspera y de derechos para todos.

El reto será mantener el equilibrio entre progreso económico y bienestar de los ciudadanos. Con el liderazgo del gobierno local y la participación de todos los sectores, la CDMX puede consolidarse como un modelo de transformación y desarrollo integral para el futuro.



REVOLUCIÓN URBANA EN MARCHA

La reconversión de zonas industriales como Vallejo es otro pilar del plan. Transformar



LA CONVERSACIÓN EN LAS REDES SOCIALES

SUCESOS Y COMENTARIOS QUE TRASCENDIERON

D Queremos y luchamos por una Ciudad de México libre de machismo y de violencia. Nos queremos siempre vivas, libres e iguales.

Le doy la bienvenida a todas las marchas en contra de la violencia hacia las mujeres que se manifiestan en nuestra capital. La lucha es de todas y de todos, con trabajo y esfuerzos por nuestra Ciudad.

Clara Brugada Molina 2
Jefa de Gobierno de la CDMX